

2022年5月29日

第1351号

編集発行
日本共産党藤島支部

生活相談所
加藤鉱一（宝徳）
TEL 0235-64-3941

携帯090-8929-4221
HPは「藤島 加藤鉱一」と検索で入力を。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい
(月200円程度)
5月 31人 15,593円
4月 45人 15,693円

**プレミアム付き商品券
キャッシュレスを促進**

鶴岡市では
新型コロナ対策と消費喚起対策で、「プレミアム付き商品券」が9月から発行されます。

鶴岡市のフレミアム付き商品券は、「キャッシュレス決済アーバリ」が予定されています。



政府はギヤツシユ
レス比率4割目標

卷之三

円で販売し、プレミアム分1000円、プレミアム率25%で、1人あたり2セット限定です。

て 貝布やカートを持ち歩く必要がなくなり、スマートフォン1台で簡単に決済できるところがメリットです。

企業の儲けが狂う

しかし、キヤツシユ
レス化には注意が必要
です。

「どこで何を買つたか」という個人情報のデータが、企業（フイ

ンティック企業)に集められ、個人宛の広告やクーポン記述なども

可能にして、購買意欲をかき立てられ、企業の儲けにつながる、

ペイペイが、
201
です。

「円還元」などを実施し

市当局も、アプリを
るという計算です。

通して市民各層の消費動向を把握し、次の事業に活用したいと述べ

業に活用したいと述べています。

お札が新しくなる

お札が、1万円は福沢
諭吉から瀧沢榮一に、
5千円は樋口一葉から
津田梅子に、千円は野
口英世から北里柴三郎
に新しくなります。
5千円の裏面は、力
キツバタから「藤」へ
変わります。

村の四季③

鈴木重雄(八色木)

■女の子たち

女たちが、野良着の縫いや、子どもの身の丈に合わせた縫い直しをしている茶の間の縁側で、友だち同士のアヤとり、鞠つき、お手玉、じゃんけん遊びをしている。

「鞠つき」

ドンドヤイヤドンド
ドンドーヤイヤドンド
ドンドヤイヤドンド
ドンドヤイヤドンド

1 イヨイヨ談判破裂
シテ

2 日清(露)戦争始マ
ツタ

3 サッサトニゲルハ
露西亞(ロシア)ノ兵

10 東郷大將万万才

「お手玉」

オツトラトラトラトラ
ネコサン

オツチキチキチキチキ
ネコサン

・・・以下省略・・・

「ジャンケン遊び」

一カケ二カケ三カケテ
四カケテ五カケテ

橋ヲカケテ 橋ノラン
カンニ腰ヲカケ
・・・中略・・・

「西郷隆盛ノ娘テス

明治九年ノ戦ニ打タレ
テ死ナレタ父サンノ

オ墓参リニマイリマス
オ墓ノ前デ手ヲ合ワセ
ナムアミダンブツジャ
ンケンポン

女の子の遊びの一部
を紹介した。

故・日向富さんが平成7年、八色木に伝わる「遊び歌」(大正・昭

和初期)を、高齢者の記憶を掘り起こし、寄せ集めて発刊した貴重な資料がある。

■堆肥(ヒューム)引き

2月の小正月も過ぎ、吹雪も落ち着いて青空も広がり、太陽が雪原に反射してまぶしくなると、田んぼに堆肥運びである。

馬橇に枠を乗せ、牛や馬に引かせる。村の中は馬橇の往来で、道路は鏡のように光る。

男の子たちは竹下駄かスケート(イップチヤ)と言っていた)を、女の子たちは竹ぞうりを履いて、スケートリンクを滑るように遊ぶ。馬橇の後ろにつかまって滑るのが楽しかった。堆肥は、家畜の敷き藁や烟の残滓、雑草、落ち葉を堆肥に積み込み、糞尿をかけ発酵させ、夏に1回か2回切り返すと、飴色の堆肥が出来る。

農道から田んぼまでのふどわら(雪道)を気合いを入れて運んでいく。牛は足が短いのでふどわらに入るのを嫌がる。
橇で運んだ堆肥は、藁で編んだ菰で覆い、養分が流出しないようにして春を待つ。広い雪原にお供え餅を飾つたような風景であった。

庄内町議会選挙6／14告示、19投票 工藤のり子議員 6期目へ必勝を



トラックに櫓を組んで選挙運動へ、佐藤幸夫さんが応援弁士

日本共産党庄内町委員会は22日、余目第2公民館で演説会を開催しました。

現在5期目の工藤のり子議員が、次期選挙への決意を力強く述べ、多くの参加者から拍手が巻き起こりました。

庄内町の議会議員選挙は6月14日(火)公示、19日(日)投開票で行われます。

定数が2減の14に、

ひと 波瀾(乱)万丈の人生 日下部勇一(庄内町横島) 青山 崇

島からと共産党支部をはじめ、有志からも強い意見があつたが、共産党候補者の後援会長になる人はいなかつた。

隣の堤廻屋集落には現職町議があり、千河原も元議員がいた。

町議選は、血縁・知人・友人とその関係者で決まる。共産党候補者の会長を引き受けて応援すると、いろいろ陰口を言われる。など理由であった。

共産党の町議がないと、「町政のチェック」ができる。などと話し合つたが引き受ける人がいなくて、困り果てていた。

その時、「よし俺がやつてやる!」と大きな



左から渡辺ゆり子県議、工藤のり子町議、石川涉
参院山形選挙区候補 (22日、余目第2公民館)

現職14人(2人勇退)、新人6人が立候補を表明し、6人はみ出しの多数激戦となる見通しです。

工藤のり子議員は、県内初めて補聴器の購入費助成を実現し、修理用品の支給実現や、福祉灯油の継続を実施してきました。20年前に初立候補した時と変わらず、抜群の行動力で、住民の声を聞き、取り上げてきました。

20年に始まつた。20年前に初立候補した時と変わらず、抜群の行動力で、住民の声を聞き、取り上げてきました。

20年に始まつた。20年前に初立候補した時と変わらず、抜群の行動力で、住民の声を聞き、取り上げてきました。

声が聞こえた。みると、横島の日下部国雄(故)人さんだ。みんな喜び安堵した。

國男さんは、今は亡き人となつた。勇一は感謝の涙、涙で、今も、「俺がやる」との声と

6月7日夜、後援会発会式が、45人が集い、猿田町公民館で行われた。

後援会長の候補者紹介と励ましの言葉を受け、勇一候補は町政政策と力強い決意を述べた。

勇一のその後を決めた初当選だった。

町職労はじめ全通・全農林・農協労・全自交・教組合(計900人は、勇一の推薦を決

まつた。選挙は始まつた。町職労はじめ全通・全農林・農協労・全自交・教組合(計900人は、勇一の推薦を決

まつた。選挙は始まつた。町職労はじめ全通・全農林・農協労・全自交・教組合(計900人は、勇一の推薦を決



▲この人が日銀総裁を辞める時は、アホノミクスは、どうなつているんだろう。お札はジヤンジャン刷りまくり、国は借金はどんどん増やす政府を助けるために国債を買いまくり、株は上がるが給料は上がらず、物価高に生活は苦しいという事が続いているんだろうか。

▲いざれ借金は返さなくてはならない。それをゼロにする財政健全化目標を2025年度においていたそうだが、そんなもの・考えなくつてもいい、とまでアベが言つたと知らせているマスコミ。だからどうだつて言つんだや。それが言つたと知らせているマスコミ。だからどうだつて言つんだや。

▲先日は「日銀は政府の子会社」だと来たもんだ。首相の時、そんなつもりで、自分の考案に近く自由の利く黒田という人を日銀総裁に据えたんだろうが。でもアベノミクスとやらが思つたようにならなくて、アベが居なくなつても黒田は日銀に居座つているんだわ。

▲先日は「日銀は政府の子会社」だと来たもんだ。首相の時、そんなつもりで、自分の考案に近く自由の利く黒田という人を日銀総裁に据えたんだろうが。でもアベノミクスとやらが思つたようにならなくて、アベが居なくなつても黒田は日銀に居座つているんだわ。

めた。さらに町議会民主クラブ、斎藤満さんら6名も推薦することになった。

6月7日夜、後援会発会式が、45人が集い、猿田町公民館で行われた。

後援会長の候補者紹介と励ましの言葉を受け、勇一候補は町政政策と力強い決意を述べた。

勇一のその後を決めた初当選だった。